
Le lavoir de l’Estanquiol a refait  

surface près de 50 années après. 
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La Bourrée de Paris a fêté son 85ème anniversaire à Calvinet 
 

'idée d’organiser à Calvinet le 85ème 
anniversaire de la Bourrée de Paris avait été 
retenue depuis plusieurs années par B. 

Lhéritier. Il l’a réalisée le 15 mai 2010 avec l’aide de 

la Ligue Auvergnate, de l’amicale parisienne des 
anciens du canton de Montsalvy, de la commune de 
Calvinet et de l’association des Seniors de Calvinet. 
Cabrettes et Cabrettaires étaient associés à cette 
manifestation.  
Calvinet avait été choisi pour les rencontres entre Calvinet et la Bourrée de Paris autour de trois personnages : Lucien 
Coste, président de la Bourrée de Paris pendant plus de vingt ans, Maurice Guyennot, musicien de la Bourrée de Paris 

qui a composé le célèbre « le pays natal » à Calvinet, ainsi que 
Jean Bonnet qui accueillait toutes amicales et associations dans 
son restaurant parisien « La Galoche d’Aurillac ». Jean Marie 
Gaston, parolier de plusieurs chants interprétés par le Bourrée 
de Paris, n’était pas étranger, non plus, au choix de Calvinet. 
L’après-midi s’est déroulé sous le signe de la danse et du chant 
folklorique. 
Après le recueillement de quelques 
officiels au cimetière, les festivités 

étaient ouvertes sur la place Jean de Bonnefon par les discours d’Edouard de Bonnafos, de Jean 
Marie Gaston et de Raymond Trébuchon. La suite était laissée à l’initiative des groupes 
folkloriques, d’abord sur la place, puis à l’église pour un concert de chants et musiques dont tout 

le monde se souviendra. 
Une plaque scellée sur la maison de Monsieur Coste, rappelant les trois héros de la fête, a été 
dévoilée vers 19 h par R. Trébuchon et J. M. Gaston en présence de notre Député V. Descœur. 

Un dîner champêtre sous chapiteau, avec arrivée sur un tapis 
rouge comme au festival de Cannes, était proposé aux quatre cents 
personnes qui avaient retenu leur place. 
Vers 22 h, la Bourrée de Paris présentait un nouveau spectacle 
dans la salle des fêtes. B. Lhéritier remerciait chaleureusement 
tous les acteurs qui avaient permis une si bonne journée. Les 
musiciens enchaînaient par l’animation d’un bal jusqu’à tard dans 

la nuit. 
Cette journée, par la qualité des spectacles et la convivialité de 
tous, restera dans la mémoire de ceux qui étaient présents. La 

Bourrée de Paris ainsi que Cabrettes et Cabrettaires sont deux groupes complémentaires qui ont su porter la danse et le 
chant folklorique à un niveau jusque là inconnu et nous sommes très honorés qu’ils aient accepté de nous offrir toute une 
après midi et une soirée de spectacle à l’occasion de leur anniversaire. 
Il faut aussi remercier tout particulièrement les bénévoles de Calvinet qui ont permis l’organisation de cette journée 
exceptionnelle pour un petit village comme Calvinet ; ils se sont chargés de la logistique des différents lieux de spectacle, 
de la nourriture des groupes folkloriques et du logement de près de 40 personnes. 
 
Calvinet Les Nouvelles n° 31 – Juin 2010 - bulletin municipal d’informations semestriel 
Direction de publication : Edouard de Bonnafos – réalisation : Pierre Couderc – François Danemans – Robert Malbos 
Ce numéro a été imprimé à 260 exemplaires par Cantal Reproduction Aurillac 
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Éditorial 
 

éjà six mois depuis le dernier bulletin municipal mais six mois qui ont vu 
beaucoup de changements dans notre village :  

 Agri-Volcans, installé dans l’ancien atelier relais du fond du bourg a 

commencé sa vraie première saison et a complété son offre par un magasin 
de petit matériel agricole. 

 La route départementale 19 a été refaite sur toute la traversée du bourg par 
le Conseil Général du Cantal. Après quelques désagréments dus aux travaux 
qui avaient commencés en automne 2009, nous bénéficions d’un nouveau 

confort. 

 La station service du Garage Fleys a été mise aux normes par son 
propriétaire avec l’ajout d’un système de distribution 24 heures sur 24, sept 
jours sur 7 ; nous sommes assurés de conserver ce service qui va devenir de 
plus en plus rare en dehors des grandes villes. 

 Des travaux de façade sur plusieurs maisons de la place vont encore embellir 
notre village. 

 
Les beaux jours vont être accompagnés de nouveaux projets : 

 Pour la voirie communale, réfection du chemin du Claux, de l’entrée du 

nouveau cimetière et de la petite rue qui part du Pavé pour rejoindre 
l’arrière de la fontaine de la Place de l’église. 

 Construction du nouvel atelier communal derrière l’ancien ; les travaux 
devraient débuter au début de l’été. 

 Mise aux normes du bâtiment de l’école. 

 Début des travaux de rénovation dans les appartements de la gendarmerie. 

 Mise en place des dernières plaques de rues. 

 Mise en place de la table d’orientation au Puy Capel. 

 Le projet de parc pour 6 camping-cars réalisé par la Communauté des 

Communes du Pays de Montsalvy a été retardé et ne sera opérationnel que 
pour la saison 2011. 

Cette longue liste montre le dynamisme de notre village dont nous pouvons être fiers. 
Les évolutions sont communales, départementales ou sont à l’initiative de particuliers 

qui montrent qu’ils croient en l’avenir de Calvinet. Ce dynamisme se traduit aussi à 

travers les nombreuses associations qui se chargent de l’animation tout au long de 

l’année. Merci à toutes ces associations et à tous les bénévoles qui participent. 

Edouard de Bonnafos

D 
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Les comptes-rendus des réunions du Conseil  Municipal
 
 

Séance du 08 janvier 2010 
Convention  avec PROSPORT 
Une convention sera à nouveau établie pour juillet et août, avec PROSPORT LOT structure mise en place par la 
Direction Départementale Jeunesse et Sports du Lot pour centraliser les demandes d’emplois des maîtres nageurs 
sauveteurs. 
   
Mandatement de dépenses d’investissement avant le vote du budget  2010 
Pour ne pas retarder certaines opérations d’investissement et garantir le respect des délais de paiement, le Maire 
est autorisé à mandater les dépenses d’investissement dans la limite des besoins, sans dépasser 1/4 des crédits 

ouverts en 2009, et s’engage à inscrire les crédits correspondants au budget 2010. 
 
Demandes de subventions 
Des dossiers de demandes de subventions pour le financement de l’atelier communal et de l’accès handicapé au 

bâtiment communal à usage de cabinet dentaire, vont être déposés à la Préfecture et au Conseil Général. 
 
Défibrillateurs 
Le Conseil Général précise que les défibrillateurs qui doivent être achetés par les communes bénéficieront de 50% 
de subvention. La commune va donc lancer une consultation auprès de fournisseurs. Une discussion 
s’engage  pour proposer  les personnes susceptibles d’utiliser ce matériel. Il est demandé d’y réfléchir pour la 

prochaine séance. 
 
Remplacement de vannes chez des particuliers 
Lors des travaux de remplacement des vannes dans le bourg, deux remplacements de vannes ont été effectués chez 
des particuliers. Une participation financière sera demandée à chacun.  
 
Questions diverses 

 Boues de la station d'épuration  
Conformément à la réglementation sur l’assainissement et la police de l’eau, la commune a l’obligation 
d’analyser les boues de la station d’épuration. Des  entreprises spécialisées ont été consultées. Les 
réponses sont en cours.  

 École numérique  
Les ordinateurs et le tableau interactif livrés dans le cadre de l’opération « École Numérique » doivent 
être installés le 20 janvier. Les anciens ordinateurs seront utilisés par l’association Calvin'.Net. Reste 
à  voir dans quel local ils pourront être installés.    

 Entretien chaudière  
Des entreprises vont être consultées pour l’entretien de la chaudière à fuel de la Poste.  
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Séance du 12 mars 2010 
Comptes administratifs 2009  
Le Conseil Municipal approuve à l'unanimité les comptes administratifs et les comptes de gestion 2009 dont les 
résultats définitifs sont les suivants :  
Compte administratif commune : résultat de clôture : excédent de Fonctionnement 101 969 € et déficit 
d'Investissement de 71 544 € d’où un excédent global de 30 425 €. 

Compte administratif eau et assainissement : résultat de clôture : excédent de Fonctionnement de 39 132 € 

et déficit d'Investissement de 13 762 €, d'où un excédent global de 25 370 €.   

Préparation des budgets primitifs 2010 
Investissements à prévoir : construction de l’atelier communal, travaux de voirie : réfection complète du 
chemin du Claux, mise en place de la table d’orientation, entrée du nouveau cimetière ;  travaux dans les 
bâtiments communaux : mise aux normes à l’école, appartements de la Gendarmerie, sanitaires publics, 
préparation de l’aménagement du 1er étage de la Mairie ; extension du lotissement du Puech : éclairage 
public … Pas d’augmentation des taux communaux des impôts. 
 
Défibrillateur 
On obtiendra une subvention à la fois du Conseil Général et de Jeunesse et Sports. En conséquence l'appareil 
devra rester disponible auprès des manifestations sportives. D'autre part, Groupama sera sollicité pour une 
demande de subvention dans le cadre de ses actions de prévention. La communauté de Communes devrait 
proposer un achat groupé. 
 
Atelier communal 
Le dossier d’appel d’offres est terminé  et l’avis public d’appel à la concurrence va paraître dans les prochains jours 

dans le journal La Montagne. Les entreprises pourront retirer un dossier à l’imprimerie Cantal Reprographie en 

contrepartie d’un chèque de 30 euros qui sera restitué à ceux qui répondront à l’appel d’offres. 
L’acte de vente du bâtiment du fond du bourg, ex atelier-relais, a été signé. 
Dans l’attente de la construction de notre atelier,  les nouveaux propriétaires nous accordent d’occuper la moitié 

de la partie déjà occupée. 
 
Appartement de la poste 
A la suite de la réorganisation des services de La Poste, l’appartement du bâtiment de La Poste revient à son 

propriétaire, la commune de Calvinet. Les occupants actuels, Monsieur et Madame Jean Marie Malgouyres, 
souhaitent continuer à l’habiter, ce qui est accepté par le Conseil Municipal. Le montant du loyer de 
l’appartement  avec un garage est arrêté par le Conseil Municipal. 
 
Contrat entretien de la chaudière de la poste 
Il incombera désormais à la commune qui convient d'un contrat d'entretien annuel avec l'entreprise Laurent Bru. 
 
M.A.G.E  
Le Conseil Général met à la disposition des collectivités  ne dépassant pas certains seuils de population ou de 
potentiel financier, un service de conseil au travers de la Mission d’Assistance à la Gestion de l’Eau (M.A.G.E.). 
Signature d'une convention gratuite avec cet organisme qui précisera le contenu et les modalités de ces 
prestations. 
 
Aire de Camping-car 
Examen du projet retenu. Cette aire devrait être opérationnelle en juillet. 
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Contrat d’Accompagnement dans l’Emploi   
Contrat signé le 1er septembre 2009 avec Yvette Lacipière. Considérant  la quantité  de travail à réaliser sur la 
commune et la satisfaction qu’a donnée Mlle Lacipière depuis son embauche, le Conseil Municipal décide 

d’augmenter le temps de travail et le fixe à 35 heures par semaine à compter du 1er avril 2010. 
  
Itinéraire de randonnée à Mourjou 
Une partie de cet itinéraire de randonnée se situe sur  la commune de Calvinet dans le secteur de La Rouquette. 
Le Conseil Municipal donne un avis favorable à ce dossier. 
 
Questions diverses 

 Analyse des boues d'épandage et mise en place d'un plan d'épandage : deux entreprises ont 
répondu à notre consultation. Les devis sont en cours d’exploitation. 

 Le marché de remise en état de la chaussée de la traverse du bourg : ajourné à l’automne,  il va 
être réalisé par le Conseil Général dès que les conditions climatiques le permettront. 

 Aire de camping cars (une borne et six emplacements) : elle va être aménagée à proximité des 
sanitaires du terrain de camping et terrain de sports. 

 Pôle d’Excellence Rurale (PER) : mené par la Communauté de Communes des Pays de Montsalvy en 
partenariat avec des Communautés de Communes voisines. L’objectif est de soutenir l’activité 

économique existante en dynamisant les commerces ruraux et les artisans porteurs d’un projet de 
développement ou de mise aux normes. 

 Relais d’assistantes maternelles : trois relais ont été mis en place sur le territoire de la Communauté 
de Communes, dont l'un à Calvinet. Une fois par mois, le jeudi matin,  les rencontres auront lieu à la salle 
des fêtes. 

 Vitrine sécurisée à l'église : Le Comité paroissial a versé une participation de 3 150 € pour le 

financement de son aménagement. 

 Défibrillateur : une demande de subvention à été adressée à la caisse locale de GROUPAMA, pour le 
financement du défibrillateur. 

 Pompe doseuse pour la chloration de l’eau : un devis de MAT ELEC est présenté. D’autres 
fournisseurs vont être consultés. 

 Informatique : les ordinateurs utilisés par l’école, avant la mise en place de l’école numérique, 
pourraient être installés dans une salle du Club pour une utilisation par l’association Calvin'.net.  

 Pose de laine de verre : envisagée au plafond du Club. 

 Sollicitations : plusieurs associations extérieures à la commune  ont sollicité l’accord de circuler sur les 

chemins communaux à l’occasion de randonnées cyclistes ou quad, rallyes tout terrain, enduro. 

 Démission de commissions : madame Élisabeth ALBIOL fait part de sa démission en qualité de 
membre des commissions « Bulletin Municipal » et « Environnement ». 
 

Séance du 02 avril 2010 
Vote des budgets primitifs 

 Le budget COMMUNE s’équilibre en section de fonctionnement à 388 135 € et en section 

d’investissement à 498 353 €  après avoir affecté le résultat 2009 de 76 659 €. Les taux communaux des 
impôts locaux ne sont pas augmentés. 
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 Le budget EAU/ASSAINISSEMENT s’équilibre en section de fonctionnement à 77 563 € et en section 
d’investissement à 137 282 €.  

 Ces budgets sont votés à l’unanimité. 
 
Dispositif du plan de relance de l’économie relatif au fond de compensation pour la TVA 
(FCTVA) : Il permet le versement en 2010 des attributions du fond de compensation pour la TVA  au titre des 
dépenses réalisées en 2009 pour les bénéficiaires du fond qui s’engagent, par convention avec le représentant de 

l’État, à accroître leurs dépenses d’investissement en 2010. 
Le Conseil municipal, prenant acte que le montant de référence est la moyenne des montants des dépenses réelles 
d’équipement réalisées pour les exercices 2005, 2006, 2007 et 2008 à Calvinet, soit 312 382€, inscrit au budget 

de la commune de CALVINET 351 725.62€ de dépenses réelles d’équipement pour 2010, soit une augmentation 

de 12.59 % par rapport au montant de référence déterminé par les services de l’État ; 
Ainsi  le Maire peut conclure avec le représentant de l’État la convention par laquelle la commune de CALVINET 
s’engage à augmenter ses dépenses réelles d’équipement en 2010 afin de bénéficier de la réduction du délai 

d’attribution du FCTVA au titre des dépenses réalisées en 2009. 
 
A.T.E.S.A.T  
Le conseil autorise le maire à signer avec la DDT (Direction Départementale des Territoires, ex D.D.E.A), une 
convention A.T.E.S.A.T. (Assistance Technique de l'État pour des raisons de Solidarité et d'Aménagement du 
Territoire). Le Conseil Municipal approuve le principe d’un nouveau conventionnement ATESAT au 1er janvier 
2010 avec la Direction Départementale des Territoires. Le Maire signera la convention ATESAT et ses annexes 
pour la mission de base. 
 

Questions diverses 

 Sécurité abords école : l’assemblée aborde les questions de sécurité aux heures de rentrée et sortie 

de l’école.  

 Plants de sapin : mis en place à droite du chemin qui va du parking du cimetière à l’étang, en vue 

d’une réserve pour les décorations de Noël. 

 ONF : Mercredi 21 avril à partir de 14 h, sortie sur le thème de l'entretien de la forêt proposée aux 
Conseillers Municipaux et éventuellement à des personnes extérieures. 

 C.C.A.S. Réunion des membres de la commission pour le vote du budget, mercredi 7 avril à 18 h. 

 Appartement Poste : Monsieur et Madame Malgouyres demandent quelques travaux de rénovation. 
La marchandise peut leur être fournie gracieusement.  

 Travaux d'Intérêt Général : Une demande d’un habitant de Calvinet a été déposée à la Mairie. Pour 
l’accepter, la commune doit se faire habiliter par le Tribunal de Grande Instance. Procédure en cours. 

 Atelier communal : L'appel d'offre a été publié dans le quotidien LA MONTAGNE. 23 entreprises ont 
retiré le dossier à ce jour. Un conseiller fait remarquer qu'une porte prévue de 3,50 m ne fera en réalité 
que 2,80 m après observation sur le plan. D'autre part l'alimentation EDF ne doit pas être prévue à 
l'endroit initialement mentionné. 

 Pavillons libérés : deux pavillons, l'un HLM, l'autre Polygone se libèrent. Le loyer du premier est de 
481 € + 10 € de charges, soit 491 € pour un T4 ; le second, de surface équivalente est de 520 € + 20 € de 

charges. 

 Baignade : de nouvelles normes européennes s'appliqueront à l'eau de baignade à partir de 2011. Une 
étude de profil de l'eau obligatoire pourrait être assurée par l'association "Aménagement de la vallée du 
Lot" pour un montant de 3 à 6 000 € selon la qualité de l'eau. Possibilité de subvention de 20 à 30%. La 

commune va se tourner vers la MAGE pour obtenir aide et conseils. 
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 Chauffage de la salle des fêtes 
o Suite à un mauvais fonctionnement, rappel de l’entreprise Forclum, installatrice. 
o Devis la même entreprise pour modifier la commande du chauffage. Celui-ci n’est pas retenu. La 

modification est confiée à l’entreprise Laurent BRU. 
o Une fissure dans le ciment de la terrasse a éclaté. L’entreprise Mazac va intervenir rapidement. 
o Le sèche-mains est anormalement bruyant. A voir avec l’entreprise qui l’a posé. 

 Projet de Leynhac : La réunion du C.R.O.S.M.S (Comité Régional de l'Organisation Sociale et 
Médico-Sociale d'Auvergne), remplacée bientôt par la C.A.P (Commission d'Appel à Projets) qui doit 
statuer sur la faisabilité de l'opération doit avoir lieu à Clermont Ferrand le 8 avril. Dans le cas d'un avis 
favorable le projet ne pourrait être mis en œuvre qu'en 2013. 

 Transport à la demande : des habitants de Calvinet vers Maurs le jeudi matin : le dossier est en 
cours. 

 Ramassage de ferraille 
La commune ne pourrait-elle pas envisager l'organisation d'un ramassage communal annuel ? Pour cette 
année, la commission environnement de la communauté de communes du Pays de Montsalvy envisage un 
ramassage intercommunal. 

 Bourrée de Paris : Monsieur le Maire énonce un programme succinct de la venue de la Bourrée de Paris 
à Calvinet, organisé par l’Amicale de Montsalvy. 

 

 

Séance du 12 mai 2010 
Gendarmerie 

 Renouvellement du bail de location de la caserne de Gendarmerie. 

 Durée 9 ans, révisable tous les trois ans, à partir du 1er janvier 2010 pour un montant de loyer annuel de 
29 601,95 euros. 

 Le chef Rives va quitter prochainement la brigade de Calvinet. 

 Bref compte-rendu du bilan annuel de l’activité de la brigade telle que présenté par la Gendarmerie 
 

Étude obligatoire des "profils de vulnérabilité des eaux de baignade" 
Projet de convention pour une étude de profil de nos eaux de baignade  qui serait signée entre l’Entente 

Interdépartementale du Bassin du Lot et les responsables de baignade du bassin versant du Lot.  
Les responsables de sites de baignade ont l’obligation conformément aux dispositions du code de la Santé 

publique d’élaborer avant février 2011 le profil de leur baignade. 
Le coût par profil est évalué entre 3 000 et  6 000 € HT selon la complexité et  la qualité des eaux de 
baignade de chaque site. 
La participation de la collectivité serait  de 25 % du coût du profil. Une aide de l’Agence de l’Eau Adour 

Garonne, représentant 30 %  et de l’État (FNADT Vallée du Lot) de 15 % seront versées à l’Entente 

Interdépartementale du Bassin du Lot qui prendra en charge les 30 % restant en autofinancement. 
 

Pompe à chlore château d'eau 
Devis retenu de MAT ELEC Aurillac pour la fourniture et la pose d’une pompe doseuse à chlore. Montant HT de 

3 329.00 € 
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Atelier communal
L’analyse des offres reçues pour la construction de l’atelier communal est en cours d’examen par l’architecte 

avant décision définitive. Deux lots ayant été déclarés infructueux à l’ouverture des plis, les entreprises 
concernées sont convoquées pour une négociation. 
 

Travaux de voirie 
Trois devis suite à la consultation d'entreprises pour les travaux de voierie 2010 (chemin du Claux, accès 
cimetière et petit chemin à gauche en montant Le Pavé). L’offre la moins coûteuse, la SARL Felgines est retenue. 
 

Aire de camping cars 
L’appel d’offres pour les travaux d’aménagement de l’aire de camping cars sera lancé fin mai. Quatre panneaux 

indicateurs seront mis en place (deux sur la place et deux à des intersections plus un panneau sur place pour 
indiquer les commerces). 

 

Forêts sectionnaires 
Intervention d'un agent de l'ONF 

 Visite guidée de plantations au dessus de l’Estanquiol et sur le chemin du Puy Capel.  

 Projet de dégagement de la vue sur Montsalvy depuis le site de la future table d’orientation, 

 Examen du chêne de la Devèze. 

 Renouvellement de notre plan de gestion des forêts  à prévoir. 

 Proposition d'une journée en forêt pour l'école 

 Montage d’un dossier de demande de subvention pour détourage et élagage des chênes d’Amérique, coût 

150 € 

 Détermination des principales limites des plantations, coût 1207 € HT 
 

Traitement des boues de la station d'épuration 
En raison de l’évolution de la réglementation sur la police de l’eau et l’assainissement, l’étude en vue de la 

valorisation des boues par plan d’épandage ou autre filière d’élimination, va être étendue aux lagunes.  Les 

entreprises vont être sollicitées pour un complément de leurs devis. 
 

Questions diverses 
 Demande de subvention de la nouvelle association « Serfouette et Cie », organisatrice du prochain 

marché de producteurs bio le 1er août. 305 € accordés et versés à réception des statuts de l’association. 

 Collecte de ferraille les 7 et 8 juin prochain, sur le site de l’ancienne décharge, route de Marcolès. Des 
affichettes seront placées chez les commerçants. 

 Aménagements baignades avant la saison touristique. 
o Peinture antidérapante des bassins 
o Affichage d'un règlement intérieur 
o Indication des profondeurs 
o Achat de pansements compressifs 
o Alimentation de la piscine avec l’eau du ruisseau par un long tuyau noir. 

 Acquisition du défibrillateur, le devis le plus bas retenu par la communauté des communes est celui 
de Vitrine Médicale à Aurillac, 1362.00 € HT. Réponse à donner avant le 20 mai pour un achat groupé.  
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 Accessibilité des bâtiments communaux recevant du public 
Consultation lancée par la Communauté de Communes du pays de Montsalvy pour choisir un bureau 
d’étude qui sera chargé de procéder à un diagnostic dans chaque commune  

 Libération d'un pavillon de l’Office HLM : Une famille avec quatre enfants est retenue pour ce 
logement. 

 Lampe de sécurité basse tension : Achat nécessaire pour l’agent communal pour l'entretien des 

châteaux d’eau. A voir avec lui quel type de lampe convient le mieux. 
 

  Vie de la commune :  I n f o s 

BIENVENUE …Vous arrivez dans la commune … faîtes-vous connaître auprès de la mairie afin que 
nous puissions vous convier à nos diverses manifestations et vous présenter, si vous le souhaitez, aux 
calvinétois(e)s dans l’un de nos bulletins municipaux.  

MAIRIE : ouverture de la mairie : mardi, jeudi, vendredi de 13 H 30 à 16 H 30  

Tél. : 04 71 49 94 32 site Internet non officiel : http://pagesperso-orange.fr/annie.couderc/ 

  ANNUAIRE-MAIRIE.FR : http://www.annuaire-mairie.fr/mairie-calvinet.html/ 

PECHE dans l’étang de l’Estanquiol  du 19 juin au 12 septembre  2010. Les tickets seront en vente au garage 
Fleys- Tarif : 6 € la journée -  40 € la saison 
  

BAIGNADE surveillée par un maître-nageur sauveteur du 1er juillet au 31 août – possibilité de cours de natation 
Entrée gratuite 

 

GENDARMERIE : nouveaux horaires des bureaux : lundi de 8 h à 12 h et jeudi de 14 h à 
18 h. En dehors de ces horaires, la gendarmerie est joignable 24/24 en sonnant au portail 
d'entrée ou en composant directement depuis un téléphone portable ou un fixe, le numéro de 
téléphone de la brigade 04 71 49 91 55 ou en effectuant le 17. 
 
Sortie ONF du 21 avril 
Une dizaine de personnes ont participé aux propos de 
l'Office National des Forêts le mercredi 21 avril dernier. Ce 
fut l'occasion de préciser les limites de parcelles qui avaient 
été plantées et qui sont gérées par l'ONF. Cela sous-entend 
que quiconque qui souhaite prélever du bois dans ces zones 
doit en en informer impérativement le responsable de 
l'ONF. Au niveau de l'entretien, au moins 2 parcelles 
nécessiteront des coupes d'éclaircies qui auraient déjà dues 
être effectuées. Dans les prochaines années des coupes 
pourront être effectuées assez régulièrement, apportant 
quelques subsides tandis que la plupart des parcelles seront à 
même de se régénérer naturellement. Globalement, la forêt de Calvinet, comprenant des parcelles d'essences 
différentes (Douglas, épicéas, pins mais aussi feuillus, dont chênes d'Amériques et merisiers) est de bonne qualité. 
A noter la domination du bouleau dans les parcelles où il faudra intervenir assez rapidement. 
 

Hommage amical à Raymond LAVIGNE 
Dimanche 9 mai, après la cérémonie de commémoration de la fin de la seconde guerre mondiale, les anciens 
combattants, amis et membres du conseil municipal se sont retrouvés pour le pot de l'amitié au Restaurant L.B. 
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Puech. Ce fut l'occasion de remettre le diplôme d'ancien combattant à notre éminent compatriote Raymond 
LAVIGNE. Si celui-ci est connu en tant qu'ancien journaliste à l'Humanité et pour ses talents d'écrivain (série des 
romans policiers de "l'Auvergnat", mais aussi ses pièces de théâtre pour enfants et ses activités de scénariste de 
l'album Pif à la chasse au lion et de plusieurs films) son action durant la seconde guerre mondiale est restée dans 
l'ombre. 

En 1942, âgé à peine de 20 ans il se retrouvera dans les chantiers de jeunesse dans la zone sud jusqu'à une rafle 
début 1943 pour le service du travail obligatoire. Il sera ainsi tourneur dans une usine de Tchécoslovaquie où il 
réussira avec de faux papiers à obtenir une vraie permission pour 
rejoindre son père soi-disant à l'agonie. Dès son retour en France 
il entrera à Paris dans la résistance où il officiera un temps dans la 
réalisation de faux papiers (cartes d'identité, d'alimentation…) 

avant de devenir agent de liaison avec les maquis de province. Il 
participera à la libération de Paris avec les FFI. En octobre 1944, 
avec un groupe de FFI il sera incorporé au premier groupe de 
commandos d'Afrique, décimé déjà à deux reprises lors du 
débarquement en Provence et lors de la libération de Belfort. 
Début 1945,  son unité est envoyée sur le front d'Alsace pour des actions commando. Lors d'une intervention à 
Cernay, les troupes des lignes arrières qui devaient tenir le front ne sont pas arrivées comme prévu et le 
commando a du résister héroïquement au prix de 50% de perte de son effectif. C'est à l'issue de cet évènement 
que Raymond Lavigne a écrit le poème dont voici quelques extraits. 

J’ai marché 
     

J’ai marché sur la terre d’Alsace 

Avec le cri d’un soir qui signifiait souffrir 

Il y avait des morts, des cadavres de bêtes 

Des mulets écrasés par la crasse des coups… 

 

J’ai marché sur la terre d’Alsace 

Que masquait le rideau de Cernay La Folie 

Cernay, Uffolz, Vieux Thann tonnez les affres de la mort 

L’horizon profilait un nuage d’Histoire. 

 

J’ai marché sur la terre d’Alsace 

Le chemin de la croix de mille combattants 

Un mort dormait la tête dans ses mains 

Un autre surveillait le doigt sur la gâchette 

 

Un mort et puis un mort ça fait une victoire 

Un mort et puis un mort comme on abat des cartes 

Un mort et puis un mort comme on dit ses prières 

Un mort et puis un mort comme on lance des pierres 

 

J’ai marché sur la terre d’Alsace 

Comme l’on doit marcher dans une cathédrale 

Fabriquée de sueurs, de pierres et de sang 

Les mulets en morceaux priaient pour leurs tyrans. 

 

Les mulets en morceaux étaient comme des hommes 

Ils avaient leurs gros yeux tournés vers la souffrance 

On aurait mis le poing dans le trou de leurs âmes 

Un peu de sang bavait sur l’herbe du néant… 

 

J’ai marché sur la terre d’Alsace 

Comme l’on marcherait au chevet d’un mourant 

Comme l’on parlerait dans une cathédrale 

Ou comme l’on mourrait sous les coups d’un tyran
 
     Raymond LAVIGNE
 (Ce poème est extrait d’une anthologie publiée en 1945 « Les poètes de la vie » publiée chez Corréa à Paris) 
 

Puis ce sera la traversée du Rhin et l'occupation de l'Allemagne et comme il le dit lui-
même : "après avoir été dans une situation d'occupé, je me retrouvai à la fin de la 
guerre en position d'occupant". 
Raymond Lavigne est titulaire de la croix de guerre 39-45 avec étoile de bronze. 
Il coule actuellement une retraite paisible à Calvinet où il continue d'écrire la série de 
policiers "l'Auvergnat…" pour s'amuser et conserver son esprit vif et plein d'humour.  
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  Vie de la commune :  les  travaux 
Lavoir de l'Estanquiol redécouvert : Aux dires de certains, il était là depuis les années trente. Auparavant, 

les ménagères lavaient leur linge dans un étang situé à proximité du château 
d'eau du Vernassal. Depuis la création du lac, il avait été couvert par l'eau 
puis par la vase et les alluvions déposées par le ruisseau. Plusieurs personnes 
en avaient parlé à des responsables de Patrimoine et il avait été dégagé 
partiellement ce qui laissait deviner quelques pierres longeant le ruisseau et 
précisant son orientation. L'idée lancée, nos agents techniques, profitant de 
la location de la petite 
pelleteuse mécanique ont 

décidé de tenter l'aventure consistant à dégager ce lavoir ou ce qu'il 
en resterait. Grâce à la précision de leur travail, en ce lundi 15 mars,  
ils ont mis à jour un lavoir intact, avec 2 côtés utilisables, formé de 
belles pierres auxquelles il ne manque que quelques joints. Un plot 
en ciment atteste d'une ancienne couverture. Selon des anciens, le 
lavoir n'aurait été couvert que du côté Est. Cependant, l'humidité 
persistante qui régnait autour du lavoir faisait que celui-ci n'était 
utilisé que du côté Ouest. Certains affirment que la couverture aurait été enlevée à l'Estanquiol pour couvrir le 
lavoir de Vergnes. Tout le monde n'est pas d'accord et des interrogations demeurent : Les lavoirs n'ont pas la 
même taille et la couverture de Vergnes est à deux pans, ce qui ne devait pas être le cas du premier puisqu'il était 
couvert à moitié ! Alors, si quelqu'un possède des documents ou des souvenirs transmis par des anciens, des 
précisions seraient les bienvenues. 

Eaux pluviales et égouts à Palassy : En prévision de la réfection du chemin entre 
Palassy et le Vernassal, les agents techniques ont mis en place dans cette zone 
l'évacuation des égouts et la réception des eaux pluviales. 
 

Regard, évacuation des eaux pluviales et aménagement du croisement rue de 
la Canal avec D 66 
L'eau de la place et des parkings ruisselait le long de la route tandis qu'un caniveau traversant la chaussée 
rendait le virage vers la gendarmerie difficile pour les véhicules. Cet aménagement avec la réfection de la 
chaussée devrait résoudre ces inconvénients. 

 

Traverse du Bourg : Ce fut une longue attente suite à plusieurs 

ajournements mais le goudronnage de la chaussée de la D 19 du Vernassal à 
Asprat, soit de panneau à panneau, du bourg de Calvinet, a enfin été réalisé à 
partir du 20 mai. Peut-être pas plus mal compte-tenu du long hiver rigoureux 
que nous avons subi. C'est l'entreprise Daudé qui était chargée de sa 
réalisation par le Conseil Général. 
 

Développement économique                                           
S.A.R.L. FLEYS 
Rue de la Châtaigneraie 
( 04 71 49 91 57     4 04 71 49 90 29 
* sebastien.fleys@wanadoo.fr 
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Les CP-CE1 et leur maîtresse 

La S.A.R.L. a été créée en 2002 avec la reprise du garage Lavigne. Afin de respecter 

les normes européennes applicables en décembre 2010, il a fallu reprendre 
entièrement le système de distribution du carburant : Double enveloppe pour les 
cuves et les canalisations, réalisation d'une dalle avec récupérateur d'hydrocarbures, le 
tout afin de rendre la piste plus sécurisée et plus facile d'accès. L'entreprise a fait 
l'acquisition d'un distributeur trois produits à distance normalisée par rapport à la 
chaussée avec un automate 24/24 h pour la distribution des carburants en dehors des 
heures d'ouverture de l'atelier 
entretien/réparations. Ce 

système fait le relais entre les bourgs de Maurs et 
Montsalvy assurant ainsi un service correctement réparti 
sur ce secteur Châtaigneraie. 
Les 5 et 6 juin dernier et comme tous les deux ans avait 
lieu le week-end "portes ouvertes" pour la présentation 
et les essais de la gamme que représente l'entreprise.    

 

L’Association des Parents d’Élèves 

Le printemps a débuté avec le traditionnel carnaval ; les enfants ont 

défilé dans les rues de Calvinet, tous plus beaux les uns que les autres, puis 
ont partagé un goûter tout en regardant un spectacle de magie… auquel ils 

ont pu participer activement …  
Le 02 avril, tous les enfants sont allés au cirque « la piste aux étoiles » à 
Aurillac où ils ont pu assister à un spectacle digne de ce nom…  
Dès le début, les 8 tigres apparaissent derrière leurs grilles, les touts petits 

se demandent alors s’ils sont vrais…. !!! Ils sautent d’un tabouret sur un autre, « jouent » avec le dompteur mais 
aussi rugissent et montrent leurs crocs. Les enfants sont ébahis devant tant de majesté mais ont aussi un peu 
peur… puis les jongleurs, les clowns font leurs tours accompagnés d’applaudissements…, une trapéziste vole…. 

un groupe de danseurs salsa bougent et sautent dans tous les sens sur un air de fête,…. Les enfants ont les yeux 

grands ouverts et ne cessent d’être étonnés…. Jusqu’à l’arrivée de 2 énormes éléphants qui jouent… au 
foot…. !!! C’est la fin mais quel spectacle… !!! Tous au zoo pour admirer les animaux : tigres, lions, singes, 
chevaux, lamas… les enfants en prennent plein les yeux… Il est 16 h c’est l’heure de rentrer, chouette on 

reprend le car… !!! Pour les plus petits tout est nouveau même le fait de prendre un car… 

 

Le vendredi 21 mai, c’est 

la soirée chants qui va 
mettre le feu à la salle des 
fêtes de Calvinet. 
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Les élèves de CP CE1 commencent le 

spectacle tout en bonne humeur, tapent des 
mains, … sourient, chantent à tue- tête 
(pour les CP c’est leur 1ère fois …) puis les 
grands, les CE2, CM1 et CM2 viennent les 
rejoindre pour entamer un canon….  
Ces derniers prennent le relais sous les 
applaudissements du public qui est venu 
nombreux ce soir là (une centaine 
d’entrées) puis ce sont les anciens élèves qui 

les rejoignent pour chanter tous ensemble 
devant leur maîtresse, à l’initiative de cette 

manifestation. Une petite surprise lui est 
réservée  !!!  Tous lui chantent « on n’est 

pas à une bêtise près » accompagnés de 
Clément Albiol…. 

La 2ème partie est assurée par nos célèbres J-Marie, 

Clément et ses amis Chloé et  Pierre, Louis et Vincent, 
et J-Marc…. qui ont répété depuis des mois pour 

certains … et ont donné un spectacle magnifique avec 

leur cœur et leurs tripes !!!   …. Tous les répertoires 
étaient représentés avec entre autre un hommage à Jean 
Ferrat et sa « montagne » mais aussi à « mon vieux » 
chanson qui prenait toute sa portée ce soir là…. tout en 

passant par le classique « Santiano » que les spectateurs 
ont pu reprendre … mais aussi avec des chansons des 
Beatles, … grâce à la voix douce et magnifique de 

Chloé… accompagnée au piano par Pierre ; sans oublier 
le talent de Clément et sa reprise de Bénabar 
(« l’itinéraire ») , de Cali ….  
Un coup de chapeau pour J-Marc qui s’est lancé dans 
l’aventure et a chanté seul avec sa guitare 

« l’opportuniste » de Dutronc alors qu’il commence 

juste à apprendre… les applaudissements des 

spectateurs en ont dit long sur sa future carrière …. !!! 
Merci à ces passionnés de nous avoir fait partager un bon 
moment de convivialité. 
La soirée s’est achevée avec une soupe au fromage… à 

l’année prochaine pour sûr !!!! 
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L’Association Bidouilles 
L'année 2010 rencontre les mêmes perturbations que précédemment: le manque de disponibilités des bénévoles se 
reporte sur la fréquence des « ateliers enfants ». La recherche d'un(e) nouvel(le) animateur(trice) pour les stages 
du mercredi après-midi est restée vaine à ce jour. 
Les ateliers adultes, bien que moins réguliers, rencontrent un succès croissant ; le dernier en date, conduisait à la 
réalisation de cosmétiques à partir de produits « bio ».  
Comme toujours, l'ambiance chaleureuse a marqué la soirée et la programmation d'un nouvel atelier ne saurait 
tarder. 
Ces stages étant destinés aux débutants (afin de mettre tout le monde sur un pied d'égalité), nous vous attendons 
nombreux pour partager ces moments de détente conviviale. 
Un grand merci aux fidèles de l'association qui ne manquent pas une occasion de venir s'enrichir de nouvelles 
techniques et partager avec générosité leurs propres expériences. 

 
 

L’Association Serfouette et Cie 
 
"Une nouvelle association est née à Calvinet. Son but est de créer des animations autour 
du développement durable et de l'écologisme en général. 
Toute personne désirant travailler pour faire avancer ces idées est la bienvenue. 
"Serfouette & Cie" s'occupe d'organiser le marché Bio du dimanche 1er août sur la 
place Jean de Bonnefon. 
Si le bilan de la journée est positif, d'autres animations thématiques seront alors 
programmées. 
Nous espérons vous voir nombreux lors de cette première journée. 
Amicalement. l'équipe de « Serfouette & Cie »." 
 
 

L’A.D.M.R. du Haut-Célé 
 

Cette année, l’Association ADMR est intervenue auprès de 158 familles pour près 

de 21200 heures de travail ; elle compte aujourd’hui 34 salariés. 
Elle s’efforce  plus que jamais, à aider les personnes  qui en ont besoin à améliorer 

leur quotidien et à vivre à leur domicile dans le respect de la personne aidée ; et se 
veut toujours plus présente et à l’écoute en veillant à préserver l’autonomie de 

chacun.  
Pour tous renseignements (aide à domicile, sortie d’hospitalisation, dossiers APA…) vous pouvez contacter le 

secrétariat au 04 71 49 69 94 aux horaires suivants :  
Lundi et jeudi de 9 h 15 à 12 h et de 13 h à 16 h 30, mercredi de 9 h à 12 h 
Vous pouvez également compter sur le service portage de repas (livraison 3 fois par semaine) quelque soit la 
demande ; qu’elle soit ponctuelle ou permanente. Mr Capredon répondra à vos questions au numéro suivant : 06 
45 00 15 86 (semaine) ou 04 71 49 64 37 le mardi matin seulement. Cette année, ce service a permis  de livrer 
des repas auprès de 58 familles avec près de 10266 repas livrés 
Nous espérons que notre association vous apporte le réconfort et toute l’aide dont  vous avez besoin tout au long 
de l’année.  
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Le Club de Pétanque                                       
 
Le club de Calvinet invite toutes les personnes intéressées par la 
pétanque à nous rejoindre pour jouer le soir sur la place éclairée et 
éventuellement pour prendre la licence, il n'est pas trop tard ! 
Pour tout renseignement contacter Alain JANY au 04 71 49 91 33 
ou Julien LISSAC au 06 08 88 73 64. 
On  vous donne rendez-vous sur la place du village tous 
les vendredis soirs dès les beaux jours. En juillet, août des 
concours ouverts  à tous, licenciés ou non, seront organisés sur la 
place. Tireurs, pointeurs … venez nombreux ! 
 
 

Le Tennis Club de la Châtaigneraie                     
Après l’arrivée des beaux jours, le Tennis Club de la Châtaigneraie va reprendre ses activités dominées surtout par 
les leçons dispensées chaque samedi matin par les éducatrices et éducateurs 
du Club qui œuvrent bénévolement.  
Autre point fort, un stage devrait être organisé durant le mois d’août. Pour 

plus de renseignements concernant ce stage ou sur les courts de mini-
tennis, n’hésitez pas à nous contacter. 
Si vous souhaitez que vos enfants deviennent les futurs joueurs vedettes de 
demain ou si vous-mêmes êtes intéressés par une licence au sein du club 
n’hésitez pas et contactez les responsables : 
Président : Jean-Marie ALBIOL (06.83.85.32.56) Trésorier : Jean-Marie MALGOUYRE (04.71.47.96.48) 
Secrétaire : Danielle LISSAC (04.71.49.95.22) 
Nous vous rappelons également que vous pouvez réserver un court café des sports chez André LACOSTE. 
Bon été à tous et en espérant vous retrouver toujours plus nombreux sur les courts du Puech ! ! ! 
 
 

Calvinet Sportif Foot                                     

Aucun nouveau trophée sur les étagères du club « Sang & Or » pour cette 80ème saison. Après avoir fêté avec faste 

son anniversaire en 2009, le club est reparti en championnat du Cantal avec une seule équipe, peu de certitudes 
mais beaucoup d'envie. Mais l'envie n'a pas suffit et les joueurs du Puech ont rapidement lutté pour le maintien en 
1ère division. Une place qui s'est jouée lors de l'ultime journée de championnat : Calvinet termine 9ème,  
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Un nouveau nettoyage du Puy Majou 

avec 3 petites victoires, 6 nuls et 9 défaites. Si les observateurs internationaux ont tous remarqué la timidité 
offensive des Bleus à la veille de la coupe du monde, les supporteurs du Puech n'ont pas été à la fête non plus : 
Calvinet n'aura inscrit cette saison que 19 buts en 21 matches officiels ! « Y'a un problème en attaque » aurait pu dire 
Dany Vigier. Heureusement, la défense, avec 56 buts encaissés, a  assuré le spectacle... 
L'assemblée générale du 6 juin dernier a donc été l'occasion d'un nouveau départ, avec une nouvelle équipe ; après 
un long bail à la tête du club (trop pour les compter sans se tromper) couronné par des succès sportifs, quelques 
coups de gueule et surtout de joyeux moments passés autour d'une table (ou d'un comptoir) André Lacoste laisse 
la place de président à Daniel Vigier, qui est rejoint par une nouvelle équipe. 
Daniel Vigier président, Jean-Pierre Cambon vice-président, André Lavigne trésorier, Kevin Gatignol, Anthony 
Lacipière trésoriers adjoints, Joao Gonçalves secrétaire, Guillaume Bruel secrétaire adjoint. 
Le club vous donne rendez-vous le 7 août prochain pour son traditionnel tournoi suivi d'une soirée dansante. 

 
Cette année aura également été marquée par la disparition de deux anciens membres de Calvinet Sportif qui ont œuvré de longues 
années au sein du club ; l'ensemble des joueurs et dirigeants ont une pensée pour Jean-Pierre Malbos et Bernard Lissac et 
partagent la peine de leur famille 
 
 

                   Calvinet Patrimoine association pour la sauvegarde du Patrimoine    

 

Bilan 2009 des animations depuis l'A.G. du 13 mars 2009. 
Animations 

 Vide-grenier de la fête le 22 août grâce aux objets donnés mais 
qui a peu rapporté 

 Journées du Patrimoine des 19-20 septembre avec visite d'une 
exposition de vêtements liturgiques du 19ème siècle issus d'une 
collection privée. Cette exposition avait lieu à l'église St 
Barthélémy. Des documents écrits et une vidéo fournissaient les 
explications nécessaires. 

 Nouveau succès de la foire aux potirons à Lacapelle-del-Fraisse 
le 11 octobre malgré une recette inférieure due à des produits présentés dans des moules plus petits. 

 

DEFENSE et promotion du PATRIMOINE LOCAL 

 Financement du blason de Calvinet sur les nouvelles plaques de rues qui vont être apposées. 
 Démarrage du chantier de la table d'orientation avec abattage d'arbres et de taillis pour dégager 

emplacement et vue.  
 Replacement de la Croix de Vergnes et entretien des croix inventoriées dans la commune.  

 
Bilan financier : à retenir une somme en caisse de 21 335,65 € pour les interventions à venir. 
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Projets d'interventions pour l'amélioration du patrimoine en 2010 

 A repeindre : couche supplémentaire pour le lavoir de Vergne  
 A créer : 
o table d’orientation au Puy Capel. Réalisation des photos et 

repérages en cours 
o Création d’un sentier botanique (suite de l'étude) 
o Contrôle du balisage des chemins pédestres 
o Mise à jour du lavoir de l'Estanquiol et rénovation éventuelle 
o Pouzzolane à mettre à la vieille fontaine pour éviter les 

mauvaises herbes 
o Terminer l'éclairage de la vieille fontaine 

 

Projets d'animations 

 Quine du vendredi 30 avril 

 Journées Patrimoine des 18-19  septembre avec découverte de la table d'orientation et des essences d'arbres des 
biens communaux. Contacter et accueillir  éventuellement Confipotes pour sa nouvelle pièce de théâtre. On les 
accueillerait le samedi soir pour le spectacle à l'issue du repas ou sinon à une autre date qui restera à définir. 

 

Carte d'adhésion 

 Elle reste proposée à 10 €. La proposition consistant à envoyer un courrier dans chaque foyer pour inciter les 
habitants à cotiser est renouvelée par l'Assemblée.  

 Les cartes seront diffusées uniquement pour l'année en cours 

Bureau sans changement : Josette Bonnet (présidente), Pierre Couderc (secrétaire), Annie Couderc (trésorière), Thérèse 
Falières (trés. adjte). 
 
 

Les Séniors de Calvinet                                         
Fête des rois le 20 janvier : une cinquantaine de personnes ont passé un moment agréable à la salle des fêtes 
grâce à la projection d'un film à succès avant le goûter qui comprenait traditionnellement la dégustation de la 
galette. 

Quine le samedi 20 février : La venue d'un nouveau public venu de l’extérieur se confirme. Merci une fois de 
plus à tous les vendeurs, acheteurs mais aussi commerçants qui ont donné des lots et assuré sa réussite. 

Sortie du 24 mars : Comme à l'habitude en cette période, la sortie est un 
prétexte pour une dégustation "d'estofinade" agrémentée le matin d'une 
visite. Le repas étant prévu chez Ginestet à Montbazens, il fallait découvrir 
quelque chose d'intéressant à voir dans les environs. C'est ainsi que l'on a 
découvert le Martinet de la Ramonde situé sur la commune de La 
Bastide-l'Évêque, qui utilisait la force de l'eau pour battre le cuivre, afin de 
fabriquer des ébauches de marmites, marmitons et autres ustensiles ou outils. 
La force hydraulique permet d'actionner deux roues à aubes différentes. La 
première permet d'enclencher un gros soufflet attisant la braise. La deuxième actionne un énorme marteau qui 
frappe le cuivre. Le Martinet de La Ramonde a subi, à partir de 1994, de lourds travaux de restauration grâce aux 
bénévoles de l'association « Les Martinets du Lézert », composée principalement d'habitants de la commune. 
L'association assure maintenant la visite du martinet. 

Dégustation de chevreau le 24 avril 
Préparé à nouveau par le restaurant des sports et ouvert à tous les âges. Un repas toujours apprécié des gourmets. 
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Voyage en Côte d'Opale, Londres et Bruges
Nous avons certainement de la chance avec la météo. A part 2 
grains de quelques minutes, nous avons eu un temps correct 
voire ensoleillé mais tout de même frais et venteux. Mais 
enfin, pendant ce temps là en Auvergne… 
Nous étions accueillis dans le VVF "les Argousiers" de grande 
taille situé à côté de la plage à Blériot Plage, commune de 
Sangatte, à proximité de Calais. Village agréable, bonne nourriture, chambres simples mais confortables dans de 

petits Bungalows regroupés en plusieurs secteurs circulaires. Après une longue 
journée d'un voyage de 850 km environ.  
Le lendemain matin, libre a permis de découvrir le village et les 
environs par la plage ou la route.  
L'après-midi fut consacré à la visite de Boulogne avec sa vieille 
ville ceinte de remparts, construite à l'emplacement du camp 

romain établi par Jules César. Dans la « vieille ville » se trouvent le beffroi qui surplombe la 
ville, le palais de Napoléon, des maisons médiévales. La basilique Notre-Dame avec son dôme 
de plus de 100 m de haut fut construite entre 1836 et 1856.  
Le calvaire des Marins que nous avons visité ensuite est une chapelle dédiée aux équipages des bateaux perdus en 
mer.  
La colonne de la Grande Armée érigée en 1804 sur ordre de Napoléon à Wimille, à proximité de Boulogne 
rappelle le camp de 75000 hommes que Napoléon rassembla dans l'espoir d'envahir l'Angleterre. 
Enfin, retenons que Boulogne est le premier port de pêche français, mais c'est aussi un port de commerce et de 
plaisance. 

Londres La journée du mardi était consacrée à la visite de la capitale anglaise. L'occasion de découvrir et 
d'emprunter le shuttle pour une traversée sous la Manche et de profiter du repas sur le Ferry après une journée 
bien remplie. Nous avons manqué la relève de la garde 
tout en remarquant cependant quelques bonnets à poils. 
Nous nous sommes attardés quelques instants devant 

Buckingham Palace et 
le Victoria Mémorial. 
Nous avons traversé la 
City, domaine des 
banquiers et des 
affaires. La visite 

panoramique de la ville a permis de voir la célèbre Tour 
de l'horloge du Palais de Westminster, le siège du 
parlement britannique, contenant le Big Ben, la célèbre 
cloche de 13,5 t et bien sûr la célèbre abbaye. Des 
images quand même fugitives vues d'un car traversant 
une fourmilière humaine. Après le repas, peu dépaysant 
nous avons pu admirer l'extérieur de la tour de Londres 
chargée d'histoire et d'illustres prisonniers et tout 
proche, sur la Tamise, le Tower Bridge (le pont à tours). 
Le retour s'est effectué par Douvres avec une traversée 
agréable et confortable sur le ferry avec repas servi à 
bord.
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La Flandre 
L'après-midi du mercredi était consacré essentiellement à la visite de 
l'écomusée du Bommelaers-wall avec une ferme typique de Flandre 
maritime en activité et caractérisée par la culture de la chicorée. Après 
une dégustation de gaufre et café à la chicorée maison nous avons testé 
notre adresse dans une salle où étaient réunis de nombreux jeux en bois 

pratiqués dans les "estaminets" 
locaux. 
Nous nous sommes attardés au retour 
à Dunkerque sur la place Jean Bart et le port. Puis ce fut un petit détour par 
Bergues, le village devenu célèbre depuis le tournage du film "Bienvenue chez les 
chtis". Enfin la soirée au V.V.F. avec des jeux d'estaminet complétait 
agréablement la visite de l'après-midi. 

Bruges, la Venise du Nord 
Une journée pour profiter de la magnifique ville flamande avec 
ses maisons de style médiéval et ses pignons à redents, ses 
chevaux, ses canaux, ses touristes et son chocolat ! Après avoir 
traversé le "Lac d'Amour" ou Minnewater (un des bassins de 
l'ancien port), nous avons visité tout d'abord l'une des 5 

chocolateries artisanales restantes à Bruges. L'occasion bien sûr de se documenter mais aussi de 
humer le parfum suave de chocolat, de déguster et d'emporter quelques gourmandises. 

Nous avons bénéficié d'un peu de temps libre un peu plus loin, autour 
de la place Walplein, très animée, où, en dehors des cafés et boutiques 
on pouvait admirer une sculpture en bronze de Jef Claerhout (1937) 
"Zeus, Léda, Prométhée et Pégase visitant Bruges". C'est en ce lieu que 
nous avons déjeuné dans les immenses locaux d'une ancienne brasserie, 
en dégustant une bière de haute qualité (le Fou de Bruges) de la brasserie 
artisanale voisine HALVEMAAN. L'après-midi, divisés en 2 groupes avec chacun un guide 
de Bruges, nous avons arpenté la vieille ville et découvert l'église Notre Dame, la 

cathédrale St Sauveur, la place du Burg avec l'hôtel de ville, l'ancien greffe civil, le palais de justice et l'église du Saint 
sang puis enfin la grand place dominée par son beffroi du 13e siècle de 83 
m, entouré de la halle aux draps. La balade commentée en bateau 
complétait agréablement la visite. 
Avant de quitter Bruges, une dernière visite s'imposait au béguinage. 
C’est un ensemble de petits pavillons aux façades blanchies à la chaux 
construits autour d'un jardin communautaire : chaque famille riche devait 
en construire un pour héberger les veuves et les filles non mariées, les 
béguines. De nos jours, il est occupé par des sœurs bénédictines. 
 
Dernier jour : Calais le matin, St Omer l'après-midi 

Une matinée bien occupée avec la visite du magnifique Hôtel de ville et son 
beffroi, du monument des six bourgeois de 
Rodin, du deuxième port de voyageurs du 
monde et le récent musée de la dentelle de 
Calais et ses métiers à tisser Jacquard. 
A St Omer, nous nous sommes attardés dans la 
magnifique cathédrale en gothique flamboyant 

de plus de 800 ans qui recèle de nombreux trésors dont une descente de croix de 

Le Burg : ancien greffe 
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Rubens, la sculpture de La vierge au chat due à Jacques Du Broeucq, ainsi que de grandes orgues.  
Pour conclure, une belle balade nous attendait à partir de Clamarais pour parcourir en bateau les nombreux canaux 
du marais audomarois partagé entre culture de pomme de terre, tourbières et zones sauvages protégées. 

Concours cantonal de pétanque des Aînés ruraux. 
Il a rassemblé l'après-midi du 26 mai une vingtaine de doublettes représentant 5 clubs du canton de Montsalvy. Un 
après-midi convivial ponctué par une averse de courte durée. Boissons et gâteaux étaient proposés gratuitement aux 
joueurs tandis que le Crédit agricole avait fourni les coupes des vainqueurs, gravées par les soins des Seniors de 
Calvinet. Signalons l'aide au combien précieuse d'Alain Jany du club de pétanque de Calvinet pour l'organisation de ce 
concours. Merci à tous ceux qui ont contribué à son succès. 
 

Comité d'Animation de Calvinet 
Assemblée Générale du Comité d’Animation du vendredi 09 avril 2010 
Bilans 2009 

 13, 14 juillet : Repas avec chou farci préparé par nos dames bénévoles, Bal de la fête nationale avec 
l'orchestre Claude Meallet. Pique-nique Géant le lendemain au camping "Les Érables" et 70 participants 
environ. 

 Sixième marché de Noël : du froid, de la neige pour la deuxième année consécutive. Du passage 
cependant et des affaires réalisées. A retenir dans les animations la chorale "Intermezzo" du Puy qui n'a pas 
eu le public qu'elle méritait et un feu d'artifice très apprécié mais à programmer plus tôt. A noter la création 
du gâteau "Le Calvinétois" par la pâtisserie Cruzel et que l'on peut se procurer tout au long de l'année.  

 Bilans financiers : présentés par Jean-Luc AURIERES, ils laissent apparaître un solde positif de 16 677 €  
qui sera bien utile pour les prochaines manifestations et notamment le septième marché de noël. Celui-ci, 
quant à lui laisse un passif de 1 106 € sans les subventions et un solde positif de 1 274 € avec elles.  

 

Projets 2010 

 13 juillet : On répète ce qui marche. Chou farci à nouveau pour le repas du 13 au soir avec cette fois 
l'orchestre Robert Barrès. Le lendemain, le pique-nique habituel toujours sympathique et convivial. 

 Cantal Pédestre : Nous accueillerons cette manifestation le 30 juillet prochain. Nous devons baliser 2 
chemins de 20 et 10 km environ. Il faut espérer que la table d'orientation sera en place. Il faut déterminer sur 
les parcours quelques lieux remarquables, prévoir une aire de pique-nique et quelques rendez-vous "point 
d'eau". Entre le retour de la balade pédestre et le repas, il faudra prévoir quelques occupations pour faire 
patienter les gens jusqu'au repas. Une équipe de Cantal Pédestre filme tout au long de la journée dans la 
commune et propose la projection après le repas 

 Septième marché de noël : 18 et 19 décembre cette année. L'animation devrait comprendre notamment 
la présence du groupe musical Nikel'chrome, habillé en père noël, de la Ganelette de Maurs et le tir d'un feu 
d'artifice avancé d'une heure par rapport à l'an passé. 

Restructuration du Conseil d'Administration 
L'absentéisme de représentants d'associations, de commerçants ou de la mairie donne un CA pas très lisible. Ceci est renforcé 
par le fait qu'aucune cotisation d'adhérent n'est perçue. Cette situation ne pouvant perdurer, le président propose : 

 De resserrer le CA avec les membres présents, sans aucune représentation 

 En dehors du CA, toute personne pourra devenir adhérente de l'association. 

 Tout membre de l'association, qu'il appartienne au CA ou pas devra verser une cotisation annuelle dont le montant sera proposé 
par le CA et choisi le jour de l'Assemblée Générale annuelle. 
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Les membres du C.A. du Comité d'Animation au jour de l'A.G 
AURIERES Jean-Luc, BONNET Henri, BONNET Josette, CHABUT Valérie, COUDERC Pierre, FALIERES 
Thérèse, GUIU Philippe, LAVIGNE Jean, LAVIGNE Louis, LAVIGNE Raymonde, LISSAC Danielle, MALBOS 
René, MALBOS Robert, MARTORY Raymond, MERCADIER Michel, SOUQUIERES Michel, TERRIER Bernard. 
 

Calendrier connu des associations 

 
 
Cantal Pédestre le 30 juillet 

Une balade – un repas – un film 
Rendez-vous près de la 
banderole 
Présentation des activités : 11 h 
La balade : 10 ou 20 km environ, balisée, encadrée. 
Accueil des marcheurs. Départ à 11 h 30. Le pique-nique 
doit être prévu par chacun. Les marcheurs peuvent être 
des touristes mais aussi des personnes des communes 
voisines ou toute personne de Calvinet qui le souhaite. 
Pot à 19 h 
Repas à 19 h 30 : il réunit marcheurs et habitants de 
Calvinet. Au menu : Salade piémontaise, coq au vin, purée, 
fromage Cantal, tarte aux pommes, vin compris. Repas 

assuré par la SARL Café des Sports. 
 
Le film réalisé le jour même : projeté après le repas, en soirée, il présente les marcheurs mais aussi les habitants de la 
commune et leurs activités. En conséquence, il est demandé à chacun de réserver un accueil amical à l'équipe de cinéastes si elle 
se présente à vous. Les personnes ou commerçants, artisans, agriculteurs qui voudraient bien présenter leurs activités pour le tournage 
peuvent se faire connaître auprès de Pierre Couderc ou d'un autre responsable du Comité d'Animation. Chacun pourra commander un 

exemplaire du film sur DVD au prix de 10 € 
  
 
Participation à la journée : 5 € (gratuit moins de 12 ans)   Participation au repas : 10 € 
Les inscriptions au repas pour les habitants de Calvinet pourront se faire à partir des festivités des 13 et 14 
juillet auprès des responsables du Comité d'Animation. 
Cette journée est proposée par l'association "Le Tour du Cantal Pédestre" et organisée sur place par le Comité 
d'Animation de Calvinet

Mois Jour Association Animation 

Juillet 
13-14 Comité d’Animation Repas spectacle, bal, pique-nique  

25 Séniors de Calvinet Animations avec repas cochon grillé 

30 Cantal Pédestre et Comité d'Animation Marche, découverte village, repas 

Août 01 Serfouette et Cie  marché BIO 
07/08 Calvinet Sportif football Animations avec repas 

Septembre 18/19 Calvinet-Patrimoine Journées du Patrimoine 
Décembre 18/19 Comité d’Animation 7ème  marché de Noël 
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L’Auvergnat vu par …      La Marquise de Sévigné (1626 – 1696) 
 
Née Place des Vosges à PARIS, d’une famille paternelle originaire de Bourgogne, petite-
fille de Sainte-Jeanne de Chantal, Marie de RABUTIN-CHANTAL est orpheline à sept ans. 
Elle est élevée par ses oncles maternels Philippe et Christophe de COULANGES. 
Elle se marie en 1645 à Henri de SEVIGNE. Veuve en 1652, elle se voue à l’éducation de 

ses enfants et partage son temps entre le château des Rochers près de Vitré, et l’hôtel 

Carnavalet à Paris, où elle fréquente les salons. 
Elle devient l’une des plus célèbres épistolières de son siècle, écrivant sur la vie politique, 
littéraire et mondaine, mais aussi sur la nature. 
En 1676, elle est en cure à Vichy et relate à sa fille, madame de GRIGNAN, une danse curieuse…. 
 

 
Lettre du mercredi 20 mai 1676 
J’ai donc pris les eaux ce matin, ma très chère : ah ! qu’elles sont mauvaises ! (…) 
On va à six heures à la fontaine : tout le monde s’y trouve, on boit, et l’on fait une fort vilaine mine ; car imaginez-vous 

qu’elles sont bouillantes, et d’un goût de salpêtre fort désagréable (…) 
Il est venu des demoiselles du pays avec une flûte, qui ont dansé la bourrée dans la perfection. C’est ici où les Bohémiens poussent 

leurs agréments ; elles font des dégognades, où les curés trouvent un peu à redire ; mais enfin, à cinq heures, on va se promener 
dans des pays délicieux (…) 
Lettre du mardi 26 mai 1676 
Il y a ici des femmes fort jolies ; elles dansèrent des bourrées du pays, qui sont en vérité les plus jolies du monde ; il y a 
beaucoup de mouvement et l’on se dégogne extrêmement. Mais si on avait à Versailles de ces sortes de danseuses en mascarade, on 
serait ravi par la nouveauté ; car cela passe encore les bohémiennes. 
Lettre du lundi 8 juin 1676 
Tout mon déplaisir, c’est que vous ne voyiez point danser les bourrées de ce pays ; c’est la plus surprenante chose du monde ; 
des paysans, des paysannes, une oreille aussi juste que vous, une légèreté, une disposition…enfin j’en suis folle.  
Lettre du vendredi 12 juin 1676 
Passez donc votre été gaiement, ma très chère ; je voudrais bien vous envoyer pour la noce deux filles et deux garçons qui sont 

ici, avec tambour de basque, pour vous faire voir cette bourrée. Enfin, les Bohémiens sont fades en comparaison. Je suis sensible à 
la parfaite bonne grâce : vous souvient-il quand vous me faisiez rougir les yeux, à force de danser ? je vous assure que cette 
bourrée dansée, sautée, coulée naturellement, et dans une justesse surprenante, vous divertirait. 
Lettre du lundi 15 juin 1676 
Les hautbois et les musettes font danser la bourrée d’Auvergne aux faunes d’un bois odoriférant, qui fait souvenir de vos parfums 
de Provence. 
Madame de SEVIGNE décrit la bourrée comme une danse exotique, plus originale que celle des Bohémiens. Ces lettres constituent 
probablement l’un des premiers témoignages sur cette danse. 

 

 

 

 

 

 

Rendez-vous en décembre pour découvrir votre nouveau bulletin ! 
Boîte à suggestions : Ce bulletin vous a plu ? Un peu ? Beaucoup ? Pas du tout ? … accepter les critiques, c’est avancer 

… notre réussite repose aussi sur les idées de chacun. N’hésitez pas à nous transmettre vos remarques, nous faire part de 
vos attentes … ce bulletin est votre bulletin … Nous serons attentifs aux suggestions que vous pourrez nous communiquer. 

Vous pouvez pour cela vous rapprocher des membres de la Commission « Bulletin municipal ». 
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